

The logo for UDS (Universidad de San Carlos de Guatemala) features a stylized graphic of three curved lines on the left, followed by the letters 'UDS' in a bold, sans-serif font.

**ERICK ALEJANDRO  
CHANTIRI SOLIS**

**UNIDAD III**

**BIOETICA  
2DO CUATRIMESTRE**

**ENFERMERIA**

**Comitán de Domínguez, Chiapas**

# **Introducción**

**En este mapa veremos y analizaremos los múltiples temas que vimos y aprendimos en la unidad 3, es importante mencionar que la bioética no es más que la moral y la ética profesional que se tiene dentro y fuera del hospital, por ende, es de ayuda para el paciente para recibir un trato justo y equitativo**

## METODOLOGIA PARA LA TOMA DE DECISIONES

El modelo racional para tomar decisiones y resolver problemas, en cualquier ámbito de conocimientos, supone que las decisiones más eficaces son resultado de un proceso de cuatro pasos

- Investigar la situación
- Revisar alternativas de solución
- Evaluar las alternativas
- Implantar la decisión y monitorearla



## BIOÉTICA EN LA SEXUALIDAD HUMANA

En el ejercicio de la sexualidad humana las emociones juegan un papel muy importante en la toma de decisiones, y ello es muy visible y digno de tomarse en cuenta en la adolescencia. Las emociones tienen tres características importantes:

- Nos revelan como seres vulnerables
- Se centran en nuestros propios fines
- Son ambivalentes en cuanto a sus objetos



Aunque las distintas teorías éticas puedan tener principios prioritarios y razonamientos diferentes

## MODELOS Y PRINCIPIOS DE LA BIOÉTICA

# UNIDAD III

## Principios

- Dignidad humana, derechos humanos y justicia
- Efectos beneficiosos
- Diversidad cultural
- Solidaridad



## COMITÉS DE BIOÉTICA Y ÉTICA

Representan la expresión institucional de la bioética en las instituciones de salud. Establecimientos deben de contar con un comité. Serán interdisciplinarios y deberán estar integrados por personal médico de distintas especialidades y por personas de las profesiones de psicología, enfermería, trabajo social, sociología, antropología, filosofía o derecho que cuenten con capacitación en bioética

## BIOÉTICA DE LA VIDA FRÁGIL Y RESPETO A LA DEBILIDAD

Kant dice que el hombre no puede ser tratado -ni por otro hombre, ni siquiera por sí mismo- como un simple medio o instrumento, sino siempre como un fin.

## FACTORES DE DESHUMANIZACIÓN DE LA PRÁCTICA SANITARIA

Los rasgos más comunes de la despersonalización y deshumanización práctica sanitaria son:

Toda criatura tiene valor, En definitiva, todo ser humano tiene un derecho absoluto, por el mero hecho de existir, de ser considerado como fin; debe ser tratado como algo único, insustituible e irrepetible.

- La cosificación del paciente
- Falta de calor en la relación humana
- Ausencia de un entreveramiento creativo
- Violación de los derechos del enfermo

**REGULACIÓN ÉTICA Y JURÍDICA DE LA FERTILIDAD Y LA CLONACIÓN**

- Es claro que hasta el momento la clonación reproductiva no es aceptada por ninguna legislación en el mundo, y es rechazada en la Declaración Universal sobre el Genoma Humano

**IMPLICACIONES ÉTICAS Y LEGALES DEL TRASPLANTE DE ÓRGANOS**

La donación y el trasplante de órganos han supuesto un enorme avance en el conocimiento de la biología y en el bienestar de las personas al tiempo que han originado preguntas éticas sobre alguno de los aspectos relacionados con ellos.

1. En todos los casos se deberá cuidar que la donación se rija por los principios de altruismo, ausencia de ánimo de lucro y factibilidad,

Como es conocido, la tasa de morbilidad por VIH/SIDA va en aumento por la carencia de medios de protección específica y de terapia farmacológica efectiva.

En cuanto a la responsabilidad jurídica tanto la constitución federal como el código penal y la ley general de salud, sancionan la discriminación o el contagio de enfermedades independientemente de la vía que cause el contagio.

**RESPONSABILIDAD ÉTICA Y JURÍDICA ANTE INFECCIONES SEXUALES**

**ABORTO, PARÁMETROS ÉTICOS Y LEGALES DE PROTECCIÓN AL EMBRION**

El inicio de la vida y la muerte han sido históricamente 2 situaciones que han planteado importantes problemas éticos. Ambas constituyen los 2 momentos más importantes de la vida, compartiendo todavía algo de misterio y solemnidad.

- **El problema ético del aborto se plantea por el conflicto entre 2 valores. La autonomía procreativa de la mujer y la inviolabilidad de la vida humana.**

**CONTINUACION**



Muerte natural  
Muerte violenta  
Muerte real  
Muerte aparente

**AUTORIDADES  
COMPETENTES PARA  
CONOCER EN CASOS  
BIOÉTICOS DIFÍCILES**

La Secretaría de Salud, a través  
de la Comisión Nacional de  
Bioética

La Comisión Nacional de Bioética  
promueve el estudio y  
observancia de principios y  
criterios éticos en la  
investigación en salud

**COMPROBACIÓN DE LA  
MUERTE NATURAL Y MUERTE  
VIOLENTA**



**BIOÉTICA EN LA  
INVESTIGACIÓN**

La atención médica necesita de la  
investigación científica para la obtención  
de nuevo conocimiento y, en muchas  
ocasiones, requiere de la experimentación  
en sujetos humanos, la cual se rige por  
principios éticos que han sido publicados  
en consensos internacionales.

La ética médica trata de los  
fundamentos por los que se  
rige la conducta  
profesional en la práctica  
de la medicina, tanto en la  
relación médico paciente  
como en las relaciones  
interprofesionales. Los  
avances en biología y  
medicina han planteado  
problemas éticos no  
concebidos en la definición  
teórica y en la práctica de  
la ética médica tradicional.

**CUIDADOS PALIATIVOS, EUTANASIA,  
DISTANASIA, ORTOTANASIA, SUICIDIO  
ASISTIDO Y HOMICIDIO.**

Desde el punto de vista cultural, conformado de creencias y prácticas de los  
pueblos, mayoritariamente asume la idea de que los seres humanos poseen  
un alma que sobrevive a la muerte.

Por tanto, afirma que la muerte de una persona se presenta cuando hay  
cesación de estos sistemas funcionales, tanto de signos vitales como de  
actividad cerebra

- Eutanasia Activa, Positiva o Directa
- Eutanasia Pasiva, Negativa o Indirecta
- Eutanasia suicida

# Conclusión

Como analizamos en esta unidad, la bioética incluye varios factores los cuales pueden ser difíciles de llevar, ya que se mezclan sentimientos con muerte, de tal manera que cualquier decisión debe de ser tomada con inteligencia y serenidad, es importante recalcar que el paciente debe de ser tratado justa y legamente